
                                                                                                                             

日  時：平成２８年１月２１日（木）午後３時００分～午後５時００分 

場  所：佐治町総合支所２階第１会議室 

 

[出席委員]  １０名 

 ・上田喜清・福安修・栗谷幹雄・岡村裕司・井上洋美・谷上雄亮・金田洋子・杉本淑子 

・谷口由紀子・福安道則 

 

 [事務局]   ９名 

 支所長 小谷繁喜、地域振興課長 竹本康宏、産業建設課長 川西仁志、 

市民福祉課長 徳永努 、地域振興課課長補佐 谷上右近   

環境下水道部下水企画課課長補佐山根陽一 

  地域振興監地域振興課 地域振興監久野壯、課長補佐増田泰則、振興係主事小山霞 

 

◎会議次第 

 

（１） 協議事項 

  ① 鳥取市下水道等事業運営審議会の答申について 

  ② 鳥取市過疎地域自立促進計画について 

  ③ 佐治町地域振興会議委員選出要領に係る第 1号委員（自治連、まちづくり協議会等の役

員の職にあるもの）の委員資格及び要件について   

（２）報告・情報提供事項 

① 平成２８年度中山間ふるさと体験支援事業の計画について 

② 「どぶろく」製造に係る今後の計画等について 

③ 自主防災会防災班（自警団）の実態調査結果等について 

④ 「むら・まち支え合い共生促進事業」の新規取組み地区（福園地区）について 

⑤ 地域おこし協力隊事業の取り組み状況について  

⑥ さじアストロパークで発見した小惑星の命名について 

⑦ 佐治小学校及び東京都足立区への宇宙メダカ贈呈について 

⑧ 旧ひまわり保育園の利活用について 

⑨ 小型除雪機貸出し事業について 

⑩ 国道４８２号線から市道別府美成線への左折に係る時間進入禁止規制解除に係る取り

組み状況について 

⑪ 佐治町観光振興検討会の設置について   

    

（３） その他  

   次回の開催について 

（会長） 

   事務局、日程に従い協議事項①から順に説明してください。 

    第７回 

佐治地域振興会議議事録 



［鳥取市下水道等事業運営審議会の答申について］ 

 

（事務局） 

   資料（Ｐ１～Ｐ２）に基づき山根下水企画課課長補佐が説明。  

 

（委員） 

  公共下水と集落排水は異なるものではありませんか。   

 

 (事務局) 

  全国的に企業経営の方針が示され、事業の成り立ちは異なりますが生活排水を処理すると 

の目的は同一であり、公共下水の考え方と同一と判断したものです。   

 

（委員） 

  水道水の使用量は分かりますか。 

 

（事務局） 

  水道水の使用量についてはメーター器が全ての箇所に施工されていませんので全体の水量 

  はつかめません。 

 

［鳥取市過疎地域自立促進計画について］ 

 

（事務局） 

資料に基づき久野振興監が全体の概要を説明、その後増田課長補佐が佐治町の計画を中 

心に説明   

 

（委員） 

   計画が途切れた期間はありますか。      

   

（事務局） 

   途切れた期間はありません。 

    

（委員） 

   過疎計画と総合計画の関係は 

   

（事務局） 

   総合計画が上位の計画です。 

 

（委員） 

  県や他の団体が事業主体ではダメですか。   

 



（事務局） 

  過疎地域が受益を得る場合等は対象となります。    

 

（委員） 

  他の地域と異なった特徴を前面に出す計画であるべきでは。 

  

（委員） 

  中山間地域の集落を維持する方針や施策等のソフト面の充実を図る計画が必要では   

 

（事務局） 

  この計画は現時点で具体的になっている事業の計画を載せています。必要な事項があれば 

随時追加し、変更する事としています。    

 

［佐治地域振興会議委員選出要領に係る第１号委員の委員資格及び要件について］ 

 

（事務局） 

   資料（Ｐ３～Ｐ６）に基づき竹本地域振興課長が説明 

   １号委員（自治会、まちづくり協議会等の役員の職にある者）とはそれぞれの団体で選

出された方がなっており、その団体の役員でなくなった時点で委員資格はなくなる事と

なります、 

 

［報告・情報提供事項］ 

 

〔平成２８年度中山間地域ふるさと体験支援事業の計画について〕 

 

  資料（Ｐ７～Ｐ９）に基づき竹本地域振興課長が説明 

 

  ２５校、1,199 人で計画されています。 

 

〔どぶろく製造に係る今後の計画等について〕 

 

  資料（Ｐ１０～Ｐ１４）に基づき竹本地域振興課長が説明 

 

 〔自主防災会防災班（自警団）の実態調査結果等について〕 

 

  資料（Ｐ１５～Ｐ２５）に基づき竹本地域振興課長が説明 

 

（委員） 

   応援協定の変更のポイントは 

 



（事務局） 

   第１出動を近隣の集落を中心とするよう改正しました。 

 

（委員） 

   自主防災会と消防団の違いは 

 

（事務局） 

   自主防災会は区長さんを長としたそれぞれの集落の防災組織で、消防団は鳥取市   

が組織する防災組織です。 

 

〔むら・まち支え合い共生促進事業の新規取組み地区（福園地区）について〕 

 

  資料（Ｐ２６～Ｐ２７）に基づき竹本地域振興課長が説明 

 

〔地域おこし協力隊事業の取組み状況について〕 

 

  資料（Ｐ２８～Ｐ２９）に基づき竹本地域振興課長が説明 

 

〔さじアストロパークで発見した小惑星の命名について〕 

 

  資料（Ｐ３０～Ｐ３１）に基づき小谷支所長が説明 

 

  この小惑星の名称は「ふるさと」に決定しました。 

 

〔佐治小学校及び東京都足立区への宇宙メダカ贈呈について〕 

 

  資料（Ｐ３２～Ｐ３３）に基づき小谷支所長が説明 

  平成２８年１月２８日に佐治小学校へ６匹贈呈され、平成２８年２月２３日には東京都足

立区へ６匹贈呈される計画です。身近に宇宙にふれる環境をつくる事で子供たちが天文や

宇宙に興味・関心をもってもらう事を目的としています。 

 

〔旧ひまわり保育園の利活用について〕 

 

  資料（Ｐ３４）に基づき徳永市民福祉課長が説明 

 

  ＪＡ鳥取いなば農協佐治支店が梨の花粉採取施設や農作物の集荷施設として利用されます。 

〔小型除雪機貸出事業について〕 

 

  資料（Ｐ３５～Ｐ３７）に基づき川西産業建設課長が説明 

 



  昨年度の実績は津無と大水の２集落でした。 

 

〔国道４８２号線から市道別府美成線への左折に係る時間進入禁止規制解除に係る取組み状況

について〕 

 

  川西産業建設課長が説明 

 

  現在、用瀬支所が各集落の意見集約を行っています。 

 

  用瀬支所の動向や推移を見守りながら連携を図り、規制解除に向けて取り組みます。 

 

〔佐治町観光振興検討会の設置について〕 

 

  資料（Ｐ３８～Ｐ３９）に基づき川西産業建設課長が説明 

 

  佐治町内の観光関連団体等が連携して佐治町の観光振興を推進するための体制や組織の在

り方等を検討し、疲弊する中山間地域の活性化に寄与する事を目的としています。 

 

〔その他〕 

 

  川西産業建設課長が市道南岸線改良工事について説明 

  昌福寺入口付近と熊野神社付近の工事の発注が行われました。本年度に着工し、２８年度に

繰り越し工事として事業を進めて行きます。この工事は夏頃には完成予定と聞いています。 

  今後の計画ですが平成３０年度末には全線完成を目指しています。 

 

〔報告・情報提供についての質疑〕 

 

（会長） 

    旧ひまわり保育園は貸付ではなく譲渡はできなかったのですか 

 

（事務局） 

    当初は譲渡を考えていたのですがＪＡさんから貸与とのお話があったためです。 

 

（委員） 

    南岸線の改良済みの区間に一部凍結して危険な箇所があります。 

 

（事務局） 

    早急に現場の状況を確認します。 

 

（委員） 



    佐治町観光振興検討会の組織の中に若い方を委員として入れて頂きたい。 

 

（事務局） 

    事務局のスタッフとして地域おこし協力隊員（柿崎隊員）に入っていただいておりま

す。 

 

（委員） 

    佐治町の観光協会については今までのいろいろな経緯もあり、考え方を改めてもらわ

ないと納得できない部分が多々あります。 

 

（事務局） 

    現在の佐治町の観光協会は有名無実であり、まったく機能していません。 

    佐治町の観光振興を推進するための体制や組織の在り方等検討する検討会ですのでご

理解下さい。 

 

（委員） 

    民泊受け入れ体制の強化が早急に必要です。 

    この地域振興会議からも意見や知恵を出していただき何とか体制の強化を図る必要が

あります。 

 

（会長）   

   その他について他に意見はありませんか。 

ないようです。では、次回は平成２８年２月１６日（火）に時間を早めて１３：３０か

ら開催します。 

 

 ＊委員全員・事務局・・・・・・・・・承諾 

 

（副会長） 

   閉会のあいさつ後 

以上で第７回佐治地域振興会議を閉会します。 


